



Versorgung unserer Patienten und Schutz des Praxisteam **Beschaffung von Schutzausrüstung**

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

Die Bundeszahnärztekammer (BZÄK) und die Kassenzahnärztliche Bundesvereinigung (KZBV) haben sich am 17.3.2020 in Köln getroffen, um über die Sicherstellung der Versorgung unter Beachtung des erforderlichen **Schutzes von Patienten und des Praxisteam vor Infektionen** im Rahmen der zahnärztlichen Behandlung zu sprechen.

Folgende **drei Maßnahmen zur Sicherstellung der Schutzausrüstung** haben wir über die Bundesebene bzw. im Land Berlin geplant:

1. Wir sind übereingekommen, dass eine **zentrale Beschaffung** von Schutzausrüstung erfolgen wird, die die notwendige Behandlung von durch das Coronavirus betroffenen Patientinnen und Patienten oder im Verdacht stehenden Patientinnen und Patienten ermöglicht.
2. Über die Senatsverwaltung für Gesundheit, Pflege und Gleichstellung wurde die Kassenzahnärztliche Vereinigung Berlin (**KZV Berlin**) **zudem gebeten, den Bedarf in Berlin zu erheben und weiterzugeben**. Der Krisenstab bei der Senatsverwaltung für Gesundheit wird auch für das Land Berlin die zentrale Versorgung mit notwendiger Schutzausrüstung koordinieren. Mit unserer Senatsaufsicht sind wir hier in sehr enger Abstimmung.
3. Die **Zahnärztekammer Berlin hat den Kontakt zu einer großen Medizinproduktefirma** aufgenommen, um gemeinsam mit dem Dentalhandel **Schutzausrüstung unmittelbar zu beschaffen**. Wir haben hier einen **direkten Vertriebsweg** zwischen einem Hersteller und einem großen Dentaldepot

herstellen können, über den notwendige Schutzausrüstung für Berlin beschafft werden kann. Wir sind hier sehr guter Hoffnung, dass es uns **hierüber gelingen wird, den Bedarf in Berlin abzumildern**.

Über die drei aufgezeigten Wege wollen wir versuchen, die **Versorgung der uns anvertrauten Patientinnen und Patienten** sicher zu stellen und gleichzeitig unsere Praxisteams schützen. Wir informieren Sie über jede Neuerung, sobald wir aktuelle Informationen zum Zeitpunkt und Vertrieb auf unserer Homepage unter www.zaek-berlin.de

Aktuelle Infos

Ihr Karsten Heegewaldt | Präsident der Zahnärztekammer Berlin

Zahnärzte und ZFA sind systemrelevante Gesundheitsberufe mit Anspruch auf Kita-/Schul-Notbetreuung

Wegen seiner Bedeutung für die Gesundheit der Bevölkerung **gehen wir davon aus, dass das zahnärztliche Personal ebenso wie die Zahnärztinnen und Zahnärzte selbst systemrelevante Gesundheitsberufe** sind. Die unscharfe Formulierung durch die Bildungsverwaltung, die die Kitas und Schulen vor große Schwierigkeiten bei der Beurteilung der Systemrelevanz unserer Mitarbeiter/innen stellt, ist unverzüglich klarzustellen. Eine solche **Klarstellung haben wir bereits bei der Senatsverwaltung eingefordert!**

Mehr Informationen hier: "**Wer hat Anspruch auf Kita- und Schul-Notbetreuung?**"

Finanzielle Unterstützung und wirtschaftliche Folgen

Die finanziellen Folgen der Coronakrise lassen sich nur dadurch abmildern, dass wir gemeinsam für unsere Patientinnen und Patienten da sind. **Die Aufrechterhaltung der Versorgung ist unser oberstes Ziel! Jede Forderung nach Praxisschließungen ist zurückzuweisen.** Wir sind Medizinerinnen und Mediziner! Unsere Patientinnen und Patienten brauchen uns an ihrer Seite. Eine Reduzierung des Praxisbetriebs bringt viele unserer Kolleginnen und Kollegen an den Rand der wirtschaftlichen Leistungsfähigkeit. Lediglich große Zentren oder investorengetragene Strukturen werden die finanziellen Folgen tragen können.

Auf [unserer Homepage](#) finden Sie umfangreiche Informationen über die Möglichkeiten, den wirtschaftlichen Schaden abzufedern.

Aktuelle Infos

Bitte informieren Sie sich auch über die umfangreichen Hinweise durch das **Bundeswirtschaftsministerium (BMWi)** und das **Bundesfinanzministerium (BMF)**:

[Infos von BMWi & BMF](#)

Schematische Entscheidungshilfen bei Vorstellung von Patienten mit Erkältungssymptomatik

Bitte achten Sie auf ausreichend Abstand zwischen Ihren Patientinnen und Patienten. Hier finden Sie außerdem eine schematische Darstellung, **was für Sie zu tun ist**, wenn ein Patient mit Erkältungssymptomen bei Ihnen vorstellig wird.

Die **Charité hat die CovApp** entwickelt, mit der Sie **innerhalb weniger Minuten einen Fragenkatalog beantworten** und daraus spezifische **Handlungsempfehlungen, Ansprechpartner** und Kontakte sowie eine Zusammenfassung Ihrer Daten erhalten. Ziel ist es, die Patientenströme in Krankenhäusern und Untersuchungsstellen zu optimieren.

[Entscheidungshilfe](#)

[CovApp der Charité](#)

Absage der ZFA-Prüfungen

Die Zahnärztekammer Berlin sagt die geplanten Termine für die **Zwischenprüfung am 14.05.2020**, die **schriftliche Abschlussprüfung am 25.04.2020** und die **Praktischen Übungen vom 12.06.2020 bis 20.06.2020** hiermit ab.

Derzeit ist geplant, die schriftliche Abschlussprüfung am 30.05.2020 und die praktischen Prüfungen vom 21.08.2020 bis 29.08.2020 durchzuführen. Die Zwischenprüfung wird nach den Sommerferien stattfinden. Wir werden Sie dazu auf dem Laufenden halten.



Kontakt

Zahnärztekammer Berlin
Stallstraße 1
10585 Berlin-Charlottenburg

Telefon: (030) 34 808 0
E-Mail: info@zaek-berlin.de
Web: www.zaek-berlin.de